
ПРОЛЕТАРИИ

ОРГАН   СЛАНЦЕВСКОГО   ГОРКОМА   КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА

И   ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

№ 63 (5618) Среда, 29 марта 1972 года
Год издания 28-й

Цена 2 коп.

ПАРТИЙНАЯ ИНФОРМАЦИЯ
Вопросам постановки внутрипартийной ин-

формации и ее использования в практической
работе наша партия на протяжении всей своей
истории уделяла первостепенное внимание. Да
это и понятно. Без хорошо налаженной информа-
ции партийным комитетам невозможно целена-

правленно строить свою работу.
Правильно налаженная информация — это

ключ к укреплению связи между партийной ор-

ганизацией и коллективом трудящихся, между

руководящими органами и низовыми организа-

циями партии. Благодаря такой связи партия

постоянно учитывает опыт масс, проверяет пра-

вильность своей политики, оперативно устраняет

недостатки, вовремя подмечает ростки нового,

влияет на развитие событий в нужном направ-

лении.

В последние годы в городе сложилась опре-

деленная система поступления и обработки пар-

тийной информации как «сверху— вниз» — от

горкома партии в первичные организации, так

и «снизу— вверх» — от первичной организации

в ГК КПСС. В чем это выражается? Прежде все-

го, значительно чаще, чем в предыдущие годы,

ответственные работники аппарата горкома бы-
вают в первичных партийных организациях.

Только с мая прошлого года по февраль нынеш-

него практически во всех партийных организа-

циях работники горкома по два раза выступили

с докладами на партсобраниях. Сейчас его отделы

готовят материал о работе ГК КПСС после город-

ской отчетно-выборной партийной конференции,
с которым на партийных собраниях выступят

члены бюро, секретари и заведующие отделами

городского комитета КПСС.
Вопросы партийной жизни регулярно осве-

щаются работниками аппарата ГК КПСС на стра-

ницах газеты. Еженедельно в «Знамени труда»

публикуется партийная хроника.

Несколько сложнее с информацией «снизу—

вверх». Вышестоящие партийные органы полу-

чают информацию многими путями. Это стати-

стическая отчетность, протоколы собраний и за-

седаний парткомов и партбюро, информация из

парторганизаций об откликах на международные

и внутренние события, вопросы, задаваемые лек-

торам, письма, заявления, жалобы и иная кор-

респонденция. Каждый из этих каналов — цен-

ный источник информации.
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ОТВЕТИМ ТРУДОМ

К сожалению, в ряде партийных организаций
сбор и обработка информации пущены, на само-

тек. Только этим можно объяснить тот факт, что

в ряде цеховых организаций комбината «Слан-
цы» нарушались сроки проведения партийных
собраний, а партком об этом не знал.

Отсутствие в парткоме шахтоуправления

«Ленинградсланец» регулярной и объективной
информации о положении дел в парторганизации

шахты № 3 привело к тому, что здесь за послед-

ние годы ухудшилось качество проведения пар-

тийных собраний, резко снизилась явка на них

коммунистов.

Из года в год увеличивается объем информа-
ции. Как ее лучше переработать и плодотворней
использовать?

Облегчить сбор и анализ данных внутрипар-

тийной информации позволяет применение про-

стейших средств оргтехники, таких, как перфо-
карты, селекторы и т. д. В перфокартах могут

быть отражены самые разнообразные сведения по

вопросам организационно-партийной, идеологиче-

ской работы и партийного руководства.

Дальнейшему совершенствованию информа-
ционного дела посвящено постановление, приня-

тое недавно секретариатом обкома КПСС. Наме-
чено создать информационно-вычислительный
центр обкома партии. В горкомах, райкомах соз-

даются внештатные секторы информации, а в ор-

ганизациях, где на учете более 50 коммунистов,

выделяются партийные информаторы.
Установлен порядок, при котором секретари

парторганизаций ежемесячно информируют гор-

ком о проведении основных мероприятий в каж-

дой организации, а горком, в свою очередь, —

обком КПСС. Приступая к пересмотру системы

информирования, в первую очередь необходимо
тщательно проанализировать существующие

формы и методы партийной информации. С этой
целью следует определить, кто будет заниматься

информационной работой в парткоме, цеховой
партийной организации, партгруппе.

И самое главное — повысить ответствен-

ность за постановку информационной работы
каждого секретаря парторганизации, каждого

коммуниста. Это будет способствовать дальней-
шему улучшению партийной работы в целом, ус-

пешному претворению в жизнь решений XXIV
съезда КПСС.

Пятилетке— ударный труд!

ЕСТЬ  КВАРТАЛЬНЫЙ!
Хорошо идут дела у животно-

водов фермы Кривицы второго от-

деления нашего совхоза. Квар-
тальный план по надою молока

здесь выполнен иа 10 дней раньше

срока. Дополнительно к заданию

получено более 8 тонн молока. На
этой ферме отлично трудятся пе-

редовики Зинаида Борисовна Гри-
горьева, Вера Васильевна Любо-
вич, Зоя Ивановна Егорова. Каж-
дая из них взяла нынче высокое

обязательство и успешно его вы-

полняет. 3. Б. Григорьева, напри-

мер, уже надоила более 1.000 ки-

лограммов   молока.

В чем секрет успеха? Доярки
хорошо готовят корма, строго соб-
людают распорядок дня. А глав-

ное, конечно, это их трудолю-
бие.

Опыт фермы Кривицы взят на

вооружение животноводами дру-

гих отделений хозяйства. Приведу
для примера ферму Большие По-
ля. Доярки этой фермы внима-

тельно изучили   опыт   3. Б. Гри-

горьевой и ее товарищей по рабо-
те, применили его у себя. Резуль-
таты нового отношения к своим
обязанностям не замедлили ска*
заться. Надои резко поднялись.

По 1.000 и более килограммов мо-

лока получают сейчас большеполь-
ские доярки в сутки при плане
850. Они, Александра Павловна
Барсукова, Валентина Ивановна
Петухова, Мария Григорьевна
Смолкина и Галина Николаевна
Самарина, полны решимости обо-
гнать в труде кривицких животно-

водов.

На всех фермах хозяйства ши-
рится соревнование за достойную
встречу 50-летия СССР. Доярки
настойчиво добиваются повыше-

ния продуктивности дойного ста-
да, и сейчас можно подвести пер-
вые итоги. А они таковы: сегодня

наш совхоз выполнит кварталь-

ный план по надою молока.
Г. СТОУМОВА,

главный    зоотехник     совхоза

«Сланцевский».

Трудящиеся цементного

завода внимательно следили
за работой XV съезда про-
фессиональных           союзов

С^ССР, где приняты важные
решения по улучшению

профсоюзной работы на
предприятиях, стройках, в

учреждениях и совхозах
страны. В содержательной
речи Генерального секрета-

ря ЦК КПСС Л. И. Бреж-
нева подробно говорится о
предстоящих задачах по до-

срочному выполнению пла-

на   девятой   пятилетки,   по

улучшению руководства со-

циалистическим соревнова-

нием.

Цементники готовятся до-

стойно встретить большой
всенародный праздник —

50-летие образования СССР.
На нашем заводе растут ря-

ды передовиков социалисти-

ческого соревнования. Так,
по итогам за февраль первое

место, переходящее Красное
знамя и первая денежная

премия присуждены коллек-

тиву известнякового карье-

ра,   достигшему наивысших

показателей среди техноло-

гических цехов.

Среди вспомогательных

цехов первое место в сорев-

новании занял коллектив

цеха контрольно-измеритель-

ных приборов и автоматики.

Лучшей на заводе назва-

на смена мастера известня-

кового карьера Н. Н. Угло-
вой. Она достигла наивыс-

шей         производительности

труда при добыче и отгрузке

известняка потребителям и

хороших показателей в вы-

полнении социалистических

обязательств.
Среди бригад победителя-

ми признаны бригада тока-

ДОСРОЧНО!
Коллектив радиотелеателье со-

ревнуется за достойную встречу

50-летия образования СССР, об-
ратив главное внимание на улуч-
шение обслуживания городского и

сельского населения. Свои повы-

шенные обязательства он успешно

выполняет.

В социалистических обязатель-
ствах, например, был записан

пункт: «Выполнить план первого

квартала 29 марта 1972 года».

Встав на трудовую вахту в чепь

XV съезда профсоюзов, работники
радиотелеателье завершили квар-

тальный план 22 марта. Надо от-

метить,    что   за последнее время

значительно также улучшили
свою работу филиалы радиотслс-
ателье в Кингисеппе и Ивангоро-
де.

Хороших трудовых показателей
достигли радиомеханики А. С.
Кондрахин, В. В. Безбородое и
А. Е. Платоненков. Они идут в

авангарде соревнующихся за до-

стойную встречу 50-летия образо-
вания СССР.

Коллектив радиотелеателье го-

товится к проведению   15  апреля

коммунистического субботника.
И. ГРИГОРЬЕВ.

скоро в поле   к   СЕВ у   ГОТОВЫ
В совхозе «Аврора» завершен

ремонт посевной техники. Состав-
лены планы проведения весенне-

полевых работ, подкормлены ози-
мые. Сейчас продолжается под-

кормка многолетних трав. На рас-
севе удобрений производительно

трудятся механизаторы Артур Си-
буль, Виталий Фролов, Валентин
Логинов, Николай Васильев, Сер-
гей Шершнев, Григорий Ефимов и
Николай Баранов.

Агрономическая служба дораба-

тывает семена зерновых культур.

Их решено довести до первого и.
второго классов. Причем перво-

классных семян в хозяйстве будет
более половины фонда засыпки.

Завершается и переборка семен-

ного картофеля. К этой работе
привлечены ветераны труда. На
сортировке клубней систематиче-
ски перевыполняют установленные

нормы выработки Е. Павлова в

А. Перцева.
М. АЛЕКСЕЕВ,

г.Г*"* 1    ;   .л

рей ремонтно-механического

цеха В. И. Штемберга и
бригада Т. Г. Силиной из

центральной лаборатории.
Коллектив цементного за-

вода тщательно готовится к

проведению 15 апреля Все-
союзного коммунистического

субботника. На заводе соз-

дан штаб, который возгла-

вил заместитель директора

завода В. В. Прусов. В це-

хах проходят рабочие собра-
ния, ведется разъяснение ре-

шений и материалов XV
съезда профсоюзов.

В.  РЫЖАКОВ,
зам. секретаря партбюро

цементного завода.

МОСКОВСКАЯ          ОБЛАСТЬ.
Принимая повышенные социали-

стические обязательства в честь
50-летия образования СССР, кол-

лектив люберецкого завода сель-
скохозяйственного машинострое-

ния имени Ухтомского решил вы-
полнить годовой план по объему
реализации продукции 27 декабря
и получить 150 тысяч рублей
сверхплановой прибыли. Машино-
строители держат данное слово.
Наращивает темпы пущенный в
январе первый в стране цех сборка
новых высокопроизводительных си-

лосоуборочных комбайнов «Вихрь».
В нынешнем году завод должен
отправить иа поля страны 7.000
этих машин.

НА СНИМКЕ: линия сборки
силосорезок и хедеров в цехе

сборки комбайнов «Вихрь».

Фотохроника ТАСС



ПАРТИЙНАЯ
ХРОНИКА
ОТЧЕТНО-ВЫБОРНЫЕ
СОБРАНИЯ

Коммунисты           комбината
«Стройдеталь» с большой ак-

тивностью обсуждали на сво-

ем отчетно-выборном собрании
доклад о работе партийного
бюро, с которым выступил

секретарь партбюро А. П. Доб-
рынин.

Секретарем партийного бюро
комбината избрана Раиса Иса-
ковна Васенко.

*    *    *

Состоялось отчетно-выбор-
ное собрание в передвижной
механизированной          колонне

N° 15. Выступившие комму-

нисты, в основном рабочие,
подвергли критике работу пар-

тийного бюро. Намечены кон-

кретные мероприятия по улуч-

шению организационной и

идеологической работы.
Секретарем партийного бю-

ро избран Борис Михайлович
Тимофеев.

УЛУЧШАТЬ
ПОЛИТИЧЕСКУЮ
ИНФОРМАЦИЮ

Как организована работа
политинформаторов? Что надо

сделать, чтобы улучшить ее?
Разговор об этом состоялся на

заседании партийного комитета

комбината «Сланцы». Докла-
дывали секретари партийных
организаций цехов: печного,

битумного, компрессорного,

тепловодоснабжения А. М. Со-
рокин, В. Я. Мишина, В. Н.
Логинов и Т. К. Прокофьева.

Партком рекомендовал пер-

вичным партийным организа-

циям пересмотреть состав по-

литинформаторов с тем расче-

том, чтобы они были в каждой
смене и систематически инфор-

мировали своИ коллективы о

событиях, происходящих как в

нашей стране, так и за ее пре-

делами, рассказывали о борьбе
коллектива предприятия за

выполнение заданий пятилет-

ки.

НА ПОВЕСТКЕ ДНЯ —

ВЕСЕННИЙ СЕВ
В совхозе «Старопольский»

состоялось открытое партийное
собрание с повесткой дня о

подготовке хозяйства к весен-

нему севу. С докладом высту-

пил исполняющий обязанности
директора совхоза А. А. Белов.
Коммунисты и беспартийные
заслушали также информацию

главного инженера К. Н. Труте
о ремонте техники.

В прениях выступили агро-

ном-семеновод К. В. Михеева,
заведующий механическими

мастерскими А. М. Баранов,
управляющий первым отделе-

нием А. Н. Потапов и другие.

Отмечая положительные сторо-

ны, они вскрыли и ряд недо-

статков. Особое внимание уде-

лено необходимости лучше

организовать техническое об-
служивание механизмов во

время полевых работ.

Имя конструктора Анато-
лия Михайловича Андреева
хорошо известно коллективу
ремонтно-механического за-

вода. Он активный рациона-
лизатор на предприятии. Не-
давно по его чертежам здесь

был изготовлен наплавочный
станок, который намного ус-
корил процесс покрытия

твердым сплавом деталей,
подвергающихся в работе
сильному износу.

На этом снимке слева вы

видите инженера-конструк-

тора А. М. Андреева. Он
рассказывает рабочему Вла-
димиру Карагодину, осваи-

вающему наплавочный ста-

нок, о правилах его эксплуа-
тации.                        ;

Фото Ю. Власова.

Есть 500-тысячный!
РУБЦОВСК (Алтайский

край). (ТАСС). На Алтай- ,

ском тракторном заводе со-

стоялся многотысячный ми-

тинг. Аплодисментами встре-

тили его участники вышед-

ший из сборочного цеха

сверкающий          гусеничный
трактор     под     номером

«500.000».
Юбилейная машина    тор-

жественно передана знатно-

му     механизатору   совхоза   у

«Чумышский» Герою Социа-    I
диетического Труда     М. Ф.
Голикову.                '    •■'

В нынешнем году завод

отметит свое 30-летие. Сей-
час он изготавливает скоро-

стные пахотные тракторы.

РЕГЕНЕРЯТНЫЙ   РАСШИРЯЕТСЯ
Коллектив регенератного завода

с каждым годом, увеличивает вы-

пуск спортивной обуви, спрос на

которую быстро растет повсемест-

но в стране. С этой целью в девя-

той пятилетке решено расширить

производственную мощность пред-

приятия. В 1972 году на капи-

тальное строительство государство

отпустило 1.050.000 рублей. Из
этой суммы 963.000 рублей нуж-

но освоить первому хозрасчетному

участку треста-площадки № 63 и

субподрядным строительным орга-

низациям, 150.000 рублей— кол-

лективу регенератного завода, ве-

дущему строительство хозяйствен-
ным способом.

Пуск нового цеха спортивной
обуви должен состояться нынеш-

ним летом, и до конца года ему

запланировано выработать
2.000.000 пар спортивной обу-
ви, а общая производительность

в дальнейшем возрастет до

8.000.000 пар в год.

Как у строителей обстоит дело

с подготовкой пусковых объектов?
За первый квартал текущего года

необходимо по плану освоить на

капитальное             строительство

240.000 рублей, но будет вы-

полнено строительно-монтажных

работ на 230.000 рублей.

Во втором квартале темп строи-

тельства возрастет, и запланиро-

вано освоить 320. 000. рублей. Все
это обязывает каждый строитель-

ный коллектив усилить внимание

к важнейшей пусковой стройке.
В последние дни на площадке

несколько оживился общий ритм

работы. В корпусе № 4, где будет
цех спортивной обуви, сантехни-

ки завершили монтаж     системы

ста «Коксохиммонтаж» п СУ-259
надо быстрее устранить недоделки,

чтобы не срывать ход отделочных

работ.
Каменщики бригады Д. П. Кур-

чанова завершают строительство

склада, но и у них заминка — нет

четырех ^-метровых балок, кото-

рые доллены привезти из дальних

мест. Без балок подготовка скла-

да задерживается.

ИНДУСТРИЯ -ДЛЯ     ВСЕХ

центрального отопления и дали

тепло. Сам факт по себе радост-

ный, но только он пока не весе-

лит штукатуров и маляров.

—  Штукатурные работы нам

все равно вести нельзя, — жалу-

ются они.

—  Почему? — спрашиваю я.

—  Слесари СМУ треста «Коксо-
химмонтаж» до сих пор не могут

установить три стеновых панели, а

стекольщики СУ-259 не при-

ступили к остеклению оконных

рам.

И действительно, штукатурить

нельзя. По существу обогревают
сейчас не новый цех, а улицу.

Очевидно, руководству СМУ тре-

Па регенератном заводе начато

строительство главного корпуса,

где будет сосредоточено несколько

производств. На закладке фунда-
ментов заняты бригады плотников-

опалубщиков В. П. Хрисанфова,
землекопов-бетонщиков Я. Е. Ках-
новича и арматурщиков А. В. Па-
стухова. Но и у них трудовой
ритм нарушен: нет экскаватора

для рытья котлованов под фунда-
менты и арматурной стали.

Можно ли подождать с заклад-

кой фундаментов главного корпу-

са? Нельзя! Объем каждого фун-
дамента 5—7 кубометров, а всего

их надо установить 270 штук.

Словом, задание большое, и его

надо    выполнить в сжатый срок.

Не все продумано на стройке и

с организацией труда. Землекопы,
например, мерзлый грунт, в котло-

ванах долбят вручную. Какой это

адский и допотопный труд', Почет
му бы им не выделить экскаватор

для рытья котлованов? Можно и

обязательно нужно!

И еще. О чуткости в работе.
—   Как-то нам на один фунда-   *

мент потребовался кубометр бето-1

на,      а шофер Евгений Яковлев
привез в самосвале 2 кубометра,
— рассказывает бригадир Я. Е.
Кахнович. — Бетонщики попро-

сили половину бетона разгрузить

у одного фундамента, а половину

—у другого, чтобы не перебрасы-
вать его за шесть метров вруч-

ную.

—  Это меня не касается,    —

ответил  Яковлев  и  свалил  весь    '

бетон в одну кучу.

Правда, большинство шоферов

прислушивается к просьбам бетон-

щиков, но есть и такие формали-

сты, вроде Евгения Яковлева, ко-

торые заботятся только о самих

себе.
Н.   ФЕДОРОВ,

рабкор.
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ЛУЧШИЕ
ВСТУПАЮТ

После трудовой смены в парт-

бюро регенератного завода зашел

бригадир электрослесарей Генна-
дий Любин. Его радушно встре-

тила секретарь партбюро Людмила
Павловна Васильева. Начался де-

ловой разговор о работе, учебе,
жизни.

Геннадий Любин был тогда

кандидатом в члены КПСС. Сек-
ретарь подробно поинтересовалась,

как он участвует в социалистиче-

ском соревновании, выполняет

партийные поручения, требова-
ния Устава партии. А через не-

сколько дней Геннадия Ивановича
Любина, активного комсомольца и

лучшего производственника, при-

няли в члены КПСС.
В партийной организации заво-

да повседневно заботятся о росте

своих рядов за счет лучших ком-

сомольских активистов, передовых

производственников. В партбюро
составлен план работы с молоды-

ми коммунистами. Секретарь и

члены партбюро, другие партий-
ные активисты всегда найдут вре-

мя поговорить с ними, дать им

полезный совет.

В прошлом году партийная ор-

Р АБОЧ И Е
В   ПАРТИЮ

ганизация выросла на 15 чело-

век. Среди принятых в члены

КПСС швея-мотористка, активная

комсомолка Нина Васильева. Ей
21 год. Она — одна из лучших

производственниц, ежедневно вы-

полняет задания на 120 — 125
процентов, работает без брака.
Избрана членом комитета ВЛКСМ,
профгрупоргом смены.

Принята в ряды КПСС и швея-

мотористка Тамара Наумова. Она
тоже активно участвует в социа-

листическом соревновании под

девизом: «Пять — в четыре!», вы-

полняет план на 130 процентов.

Тамара — член завкома, возглав-

ляет там комиссию по заработной
плате и нормированию труда.

Кандидатами в члены КПСС
приняты активные комсомольцы,

лучшие производственники сле-

сарь М. П. Климов, контролер-рек-

ламатор 3. А. Богомазова. Все они

активно участвуют в социалисти-

ческом соревновании за досрочное

выполнение плана второго года

девятой пятилетки.
П. БУШАГИН,

наш общественный корреспон-

дент.

■@

ОСТР Ы Й
С ИГ НАЛ ПРЕПОНЫ

НА   ПУТИ   СТРОИТЕЛЕЙ
Строительная бригада, кото-

рой я руковожу, взяла на себя
высокие социалистические обя-
зательства. Рабочие решили вы-

полнять пятидневное задание за

четыре дня. Заявили они об
этом не для красного словца. Не
расходится у них слово с делом.

Уже в начале марта бригада
значительно         перевыполнила
производственные нормы. Темп
труда все нарастал.

Но тут случилось непредви-

денное. Сперва не стали достав-

лять нам перемычек БУ-18.
Нашли мы кое-как выход из

положения — заменили их. По-
том кончился запас облицовоч-
ного кирпича. А вот 21 марта

случилось настоящее ЧП.
Придя на работу, строители

первой смены обнаружили про-

пажу башенного крана. Его вро-

де как и не бывало. А ведь без
крана, как без рук. Строитель-
ство тридцатого дома замерло.

Впоследствии выяснилось, что

руководители УМ-216 дали

команду демонтировать его. Ра-
зобрали кран потому, что ока-

зался неисправным один из его

узлов. Сделало это управление

механизации без всякого преду-

преждения. А ведь руководите-

ли знали о неисправностях ме-

ханизмов заранее.

К чему привело все это, не-
трудно догадаться. Строители
простаивают, летят на ветер

громадные         государственные
средства, портится строитель-
ный материал. У нас оказалось
негодным около четырех кубо-
метров раствора.

Под угрозой и наши обяза-
тельства. Рабочие, конечно, при-
ложат все силы, чтобы навер-
стать упущенное. Но ведь такие

срывы не способствуют социали-
стическому соревнованию.

Коллектив    бригады      хочет
знать, когда будут убраны пре-
поны с трудового пути строите-.,
лей?                    С. ПЕТРОВ,    ^

бригадир комплексной
бригады каменщиков,

депутат горсовета.

ОТ РЕДАКЦИИ: К сожале-

нию, факты, сообщенные брига-
диром строительной бригады
С. Петровым, ие редки. Постав-
щики строительных материалов,
смежные предприятия зачастую
не выполняют своих договорных

обязательств. Отсюда — боль-
шие простои рабочих, громад-

ные убытки. Так не пора ли по-

настоящему призывать к ответ-

ственности тех, по чьей вине

происходят подобные «переку-
ры».

й



К    конфере нции    районного    общества    охраны    природы

ОХРАНА   ПРИРОДЫ— ДЕЛО  ВСЕХ
В апреле прошлого года состо-

ялся пятый съезд Всероссийского
общества охраны природы. Си по-

ставил большие задачи по рацио-

нальному использованию и охране

природных богатств: фауны, фло-
ры, воздушной и водной сфер, сбе-
режению земли от ветровой эро-

зии и т. д.

Именно в этом направлении и

гроводил свою работу совет рай-
онного общества охраны природы.

Прежде напомню, что на 8-й кон-

ференции, состоявшейся в марте

1970 года, констатировалось, что

наше общество насчитывало лишь

5 первичных организаций' с общим
■количеством членов 145 взрослых

я 1.230 юношей. Коллективных
членов было лишь Л организации

города. :
Новый состав совета поставил

перед собой задачу пополнить ря-

ды добровольных охранников при-

роды. Прошло лишь два года, н

теперь мы имеем 61 первичную

«организацию с общим количеством

членов общества 4.100 человек

взрослого населения и 6.848 пио-

неров и школьников. Кроме того,

коллективными членами стали 28
организаций города и района. Эти
показатели      характеризуют       не

только работу совета, но и пока-

зывают, сколь велико желаеие на-

селения принять участие в благо-
родном деле охраны природы и ее

богатств.

Такое желание легко понять. Ге-
неральный секретарь ЦК КПСС
Л. И. Брежнев на торжественном

заседании, посвященном 50-летию
основания Советской власти, гово-

рил: «Природа не утратила для

нас своей огромной ценности —

как первоисточник материальных

благ и как неиссякаемый источник

здоровья, радости, любви к жизни

и духовного богатства каждого

человека».

Совет общества большое внима-

ние уделял пропаганде охраны

природных богатств. С этой целью

с помощью специалистов города и

района были проведены пять вы-

ставок общегородских и 3 школь-

ных. О популярности их свиде-

тельствует тот факт, что их посе-

тило свыше 30 тысяч трудящихся

города и района. В книгах отзы-

вов они оставили хорошие записи

и вместе с тем сделали ценные

предложения и пожелания, которые

рассмотрены советом и учтены при

дальнейшей деятельности.

Большинство первичных органи-

заций города и района работало
сесьма плодотворно. К ним от-

носятся такие организации, как

СПК «Сланцы». Их здесь несколь-

ко. Много инициативы проявляла

организация          газогенераторной
станции, возглавляемая А. Г. Са-
лап, ОТК во главе с О. В. Зинчен-
ко, управления комбината (пред-
седатель Н. Ф. Нечаев) и ряд дру-

гих.

Одобрения заслуживает дея-

тельность коллективных членов

общества, таких, как лесхоз, шах-

та «Ленинградская», совхоз «Ро-
дина», мясокомбинат, хлебокомби-
нат.

Следует сказать, однако, что не

все руководители предприятий го-

рода и района по-серьезному от-

носятся к охране природы. Кир-
пичный завод, лесокомбинат, лесо-

пункт, бытпромкомбинат, объеди-
нение «Сельхозтехника», совхозы

сАврора» и «Осьминский», авто-

транспортное предприятие до сих

пор не имеют у себя первичных

организаций. Объясняется это не
простым просчетом, а недооценкой
важности дела прежде всего сами-

ми ' руководителями упомянутых

предприятий,   партийных  и   проф-

союзных организаций. Именно по-

этому здесь чаще всего можно

встретить различного рода нару-

шения по охране природы и ее

ресурсов, таких, например, как за-

грязнение водоемов сточными во-

дами.

Первичная организация СПК
«Сланцы» в общем-то работала
неплохо. Справедливости ради

следует подчеркнуть, однако, что

она имела и серьезные упущения.

В частности, недостаточно уделя-

ла внимания чистоте воздуха. Нам
известно, что нередко и совсем не-

оправданно в атмосферу" выбра-
сывается газ, задерживается пуск

в строй пылеулавливающей уста-
новки. Предотвратить эти недо-

статки вполне под силу первичным

организациям, но они действуют
пока что робко н неоперативно.

В октябре прошлого года сес-

сия городского Совета депутатов

трудящихся приняла специальное

решение по усилению охраны при-

роды. Долг первичных организа-

ций — помочь претворить в жизнь

это решение. Нам предстоит мно-

гое сделать по очистке воздушной
и водной среды в городе и районе,
по охране почв от ветровой эро-

зии,  навести должный порядок  в

ПЕРВАЯ СРЕДИ ВЫГОДНЫ

ОХРАНА   ПРИРОДЫ— ДЕЛ
В апреле прошлого года состо-

ялся пятый съезд Всероссийского
общества охраны природы. Он по-

ставил большие задачи по рацио-

нальному использованию и охране

природных богатств: фауны, фло-
ры, воздушной и водной сфер, сбе-
режению земли от ветровой эро-

зии и т. д.

Именно в этом направлении и

гроводил свою работу совет рай-
онного общества охраны природы.

Прежде напомню, что на 8-й кон-

ференции, состоявшейся в марте

1970 года, констатировалось, что

наше общество насчитывало лишь

5 первичных организаций' с общим
количеством членов 145 взрослых

я 1.230 юношей. Коллективных
членов было лишь Л организации

города. :
Новый состав совета поставил

перед собой задачу пополнить ря-

ды добровольных охранников при-

роды. Прошло лишь два года, н

теперь мы имеем 61 первичную

«организацию с общим количеством

членов общества 4.100 человек

взрослого населения и 6.848 пио-

неров и школьников. Кроме того,

коллективными членами стали 28
организаций города и района. Эти
показатели      характеризуют       не

только работу совета, но и пока-

зывают, сколь велико желание на-

селения принять участие в благо-
родном деле охраны природы и ее

богатств.

Такое желание легко понять. Ге-
неральный секретарь ЦК КПСС
Л. И. Брежнев на торжественном

заседании, посвященном 50-летию
основания Советской власти, гово-

рил: «Природа не утратила для

нас своей огромной ценности —

как первоисточник материальных

благ и как неиссякаемый источник

здоровья, радости, любви к жизни

и духовного богатства каждого

человека».

Совет общества большое внима-

ние уделял пропаганде охраны

природных богатств. С этой целью

с помощью специалистов города и

района были проведены пять вы-

ставок общегородских и 3 школь-

ных. О популярности их свиде-

тельствует тот факт, что их посе-

тило свыше 30 тысяч трудящихся

города и района. В книгах отзы-

вов они оставили хорошие записи

и вместе с тем сделали ценные

предложения и пожелания, которые

рассмотрены советом и учтены при

дальнейшей деятельности.

Большинство первичных органи- (

заций города и района работало ;

сесьма плодотворно. К ним от- 1

носятся такие организации, как I

СПК «Сланцы». Их здесь несколь- |

ко. Много инициативы проявляла I

организация          газогенераторной     )
станции, возглавляемая А. Г. Са-
лап, ОТК во главе с О. В. Зинчен-
ко,   управления  комбината   (пред-     1

седатель Н. Ф. Нечаев) и ряд дру-     1

гих.                                                       I

Одобрения заслуживает дея- 1
тельность коллективных членов

общества, таких, как лесхоз, шах- I

та «Ленинградская», совхоз «Ро- I

дина», мясокомбинат, хлебокомби- (

нат.                                                      1

Следует сказать, однако, что не     I

все руководители предприятий го-     I

рода   и  района   по-серьезному  от-     I

носятся к охране природы.    Кир-     1

пичный завод, лесокомбинат, лесо-

пункт,   бытпромкомбинат,   объеди-     I

нение  «Сельхозтехника»,    совхозы

«•Аврора»  и  «Осьминский»,    авто-     |

транспортное  предприятие до сих     |

пор   не  имеют   у  себя   первичных     1

организаций.    Объясняется это не
простым просчетом, а недооценкой
важности дела прежде всего сами-   ,

ми    руководителями    упомянутых

предприятий,   партийных  и  проф-

ПЕРВАЯ СРЕДИ
В соревновании доя-

рок нашей фермы Меню-
щи совхоза «Старополь-
ский» первенство по на-

дою молока сейчас дер-

жит Фаина Ивановна
Панкратьева. С начала

года от каждой коровы

своей группы она надои-

ла по 1.100 килограммов.

Это самый высокий ре-

зультат не только среди

доярок совхоза, но и по

району. В расчете на ко-

рову за 2 месяца и 25
дней по сравнению с тем
же периодом прошлого

года Фаина Ивановна
получила «плюс» около

трехсот килограммов.

Успех не случаен.

Ф. И. Панкратьева не

жалеет времени на уход

за животными, старается

лучше подготовить кор-

ма,  навести    чистоту    в

стойлах. Доярка изучает

индивидуальные         осо-

бенности коров, обяза-
тельно считается с ними

при раздаче кормов.

Фаина Ивановна настой-
чиво повышает продук-

тивность животных. Для
нее дорог каждый грамм

молока,           полученный
сверх задания.

Период стойлового со-

держания скота — наи-

более ответственный в

жизни животноводов. В
такое время особенно
важно           организовать

уход за животными так,
чтобы надои не снижа-

лись. Ф. И. Панкратьевой
это удается. В эти дни

в среднем от каждой ко-

ровы она надаивает по

14 килограммов молока.

Р. ЖЕЛОБАНОВА,
заведующая фермой.

Александр Иванович Конт — старейший то-

карь районного объединения «Сельхозтехника».
За тридцать три года работы токарем он накопил,

большой практический опыт в обработке металла.

Здесь ему доверяют наиболее сложные токарные

работы. И Александр Иванович всегда выполняет

их раньше срока. В коллективе он является од-

ним из лучших рационализаторов.

НА СНИМКЕ: токарь А. И. Нонт.
Фото Ю. Власова.

I приро^
только работу совета, но и пока-

зывают, сколь велико желание на-

селения принять участие в благо-
родном деле охраны природы и ее

богатств.

Такое желание легко понять. Ге-
неральный секретарь ЦК КПСС
Л. И. Брежнев на торжественном

заседании, посвященном 50-летию
основания Советской власти, гово-

рил: «Природа не утратила для

нас своей огромной ценности —

как первоисточник материальных

благ и как неиссякаемый источник

здоровья, радости, любви к жизни

и духовного богатства каждого

человека».

Совет общества большое внима-

ние уделял пропаганде охраны

природных богатств. С этой целью

с помощью специалистов города и

района были проведены пять вы-

ставок общегородских и 3 школь-

ных. О популярности их свиде-

тельствует тот факт, что их посе-

тило свыше 30 тысяч трудящихся

города и района. В книгах отзы-

вов они оставили хорошие записи

и вместе с тем сделали ценные

предложения и пожелания, которые

рассмотрены советом и учтены при

дальнейшей деятельности.
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МАСТЕРСТВО

ВЫГОДНЫЙ   МЕТОД

СТАВКА НА
Механизаторы второго отделе-

ния совхоза «Родина» развернули

соревнование за лучшую подго-

товку к весенне-посевной кампа-

нии. С раннего утра над. полями

разносится гул работающих мото-

ров. На участки доставляется

удобрительный торф. Слаженно,
четко действует отряд Сергея За-
харовича Жабина. Ставка делается

на мастерство, оперативность.

Изо дня в день механизаторы

перевыполняют нормы выработки.
Каждой минутой дорожит   маши-

Преподавание курса основ со-

ветского права введено в старших

классах средних школ и профес-
сионально-технических училищ

Ленинграда. На этих занятиях ре-

бята знакомятся с обязанностями
граждан СССР, системой правовых

и законодательных органов, осно-

вами трудового, административно-

нист погрузчика Александр Сер-
геевич Харитонов. Он быстро за-

гружает в тракторные тележки

торф. Его боевитостью загорелись

и те, кто доставляет торфокомпо-
сты на поля. Это трактористы Ва-
лентин Дмитриевич Дмитриев,
Александр Григорьевич Клюкин,
Виктор Александрович Федотов. В
эти дни они доставляют удобри-
тельный торф и органику на поля

под картофель. Под эту культуру

отведено 75 гектаров.

Хорошее настроение у механи-

ВСЕ
го,   семейного,   государственного

и уголовного права.

Школьные «уроки юстиции» —

часть программы по пропаганде

правовых знаний среди населения,

разработанной координационно-ме-

заторов. На днях за самоотвержен-

ный труд Александру Григорьеви-
чу Клюкину, Валентину Дмитрие-
вичу Дмитриеву, Сергею Захаро-
вичу Жабину вручены значки

ударников коммунистического тру-

да. На них и держат равнение ос-

тальные члены отряда. Проявляя
деловую инициативу, повышая

мастерство, они добиваются новых

успехов в соревновании. Напри-
мер, Вадим Сергеевич Харитонов
на разбрасывании минеральных

удобрений поднял выработку     до

двух норм в день.
В. ПАПУШИН.

тодическим советом отдела юсти-

ции ленинградских областного и

городского Советов.
В Ленинграде и области создано

25 народных университетов пра-

вовых знаний.     На многих пред-

Было это совсем недавно.

Бригадира одного из отделений
Н. М. Данилова и механизатора

Алексея Шильненкова неожиданно

пригласили в кабинет директора

совхоза.

—   Поручаем вам возглавить

механизированные отряды по вы-

возке кормов, — сказал директор.

Помолчав, добавил:
—  Ты, Николай Михайлович,

возьмешься за транспортировку

сочных, а Алексей будет руково-

дить доставкой грубых кормов. Б
вашем распоряжении техника,

люди. Действуйте.
Затем директор тут же изложил

требования к отрядам. Отряд Да-
нилова должен бесперебойно обес-
печивать сочными кормами 1.300
голов скота, а отряд Шильненкова
— подвезти к фермам все сено.

Согласно разработанному поло-

жению, если какой-либо из отря-

дов хоть раз сорвет доставку кор-

мов к фермам, то члены его лиша-

Часто в хозяйствах гадают, что
делать с соломой. Скирды стоят

всю зиму на обочине, а весной их
сжигают, чтобы не мешали поле-

вым работам.
В колхозе «Заветы Ильича»

Домодедовского района Москов-
ской области удалось разрешить
эту проблему по-хозяйски: по-
строили кормовой цех, в котором

запаривают и сдабривают солому.

Его ежедневная мощность — 40
тонн корма. Теперь скирды нико-

му не мешают, стал более полным
рацион скота.

— Оборудование мы монтирова-
ли сами, — рассказывает предсе-

датель колхоза С. И. Жилеико. —

Оно в основном стандартное. Кро-
ме того, в центральной котельной
установили еще два котла, снаб-
жающие цех теплом и водой.

приятиях, стройках, в организа-

циях на общественных началах

организованы юридические кон-

сультации. Совет рассмотрел ме-

ры по совершенствованию их ра-

боты, повышению роли печати,

радио и телевидения в правовом

воспитании трудящихся.

(ЛенТАСС)

сохранении зеленой зоны    вокруг

города.

Особое внимание следует обра-
тить на озеленение улиц, благо-
устпойство дворов, привитие вку-
са *у населения к вертикальному

озеленению домов. Что греха
таить, часто на балконах вместо

цветов можно увидеть развешен-

ное белье, а то и просто разный
хлам, место которому на мусорных

свалках. Все это портит ансамбль
города,  его  культурный  вид.

Хочется подчеркнуть и то, что
у нас еще не изжиты случаи само-

вольных порубок леса, даже в зе-

леном кольце. Владельцы садов-

огородов иногда рубят деревья

ц.ля хозяйственных нужд едва ли

не в черте города. Для пресече-

ния таких фактов недостаточно

разъяснения, тут требуются бо-
лее решительные меры, и члены

общества охраны природы могут

оказать действенную помощь.

Они не вправе проходить мимо по-

добных фактов, как не вправе ос-

таваться равнодушным охотник,

?аставший в лесу браконьера.
Кстати, и члены общества охраны

природы также не должны быть
безучастными в сбережении диких

зверей п птиц, всего того, что да-

рует нам русская природа.

Я. кулаков;
председатель   общества  охра-
ны  природы.

ются 10 процентов месячного за-

работка. И нужно сказать, что

срывов не было. Отряд А. Шиль-
ненкова за короткое время доста-

вил к фермам 2.464 тонны гру-

бых кормов. Бесперебойно обеспе-
чивает поголовье скота сочными

кормами и отряд Н. М. Данилова.
Надо заметить, что отрядная

система на доставке кормов —но-

винка в хозяйстве. Прежде, когда

подвозили корма к фермам в оди-

ночку, нередко случалось, что жи-

вотные оставались голодными: то

трактора бригадиру не допросит-

ся, то механизатор не успеет заве-

зти нулевого количества кормов, а

результат один — коровы на го-

лодном пайке. Сейчас это исклю-

чено.

Отрядный метод  использования

техники утвердил себя почта   на

всех сельскохозяйственных   рабо-
тах и доказал свою жизненность.

М. АЛЕКСЕЕВ.
Совхоз «Старопольский».

Каждый день 20 тонн запарен-

ной соломы и такое же количество

теплого пойла задается 900 жи-

вотным — коровам и молодняку.

Продуктивность дойного стада ра-

стет: колхоз досрочно выполнил

государственный план прошлого

года и социалистические обяза-
тельства.

Колхозные экономисты подсчи-

тали, что использование соломы

на корм скоту фактически высво-

бодило 600 гектаров земли, преж-

де занятой под кормовые культу-
ры.

Сейчас почти во всех совхозах

и колхозах Подмосковья развер-

нулось строительство кормоцехов

для кальцинирования, запарива-

ния и дрожжевания соломы. К
концу года их число превысит че-

тыреста. В балансе грубых кормов

будут использованы сотни тонн

ранее пропадавшей зря соломы.

(Корр. ТАСС).

29 марта 1972 года        3 ст|».

О   ЗАКОНАХ

ВНИМАНИЕ,    ПЕРЕДОВОЙ   ОПЫТ!

Как нашли 600 гектаров
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ПРИМЕР ДЛЯ НАРОДОВ ВСЕГО МИРА"
«Создание Союза Советских Со-

циалистических Республик — пер-

вого в мире рабоче-крестьянского
государства, свободного от экс-

плуатации человека человеком, и
борца против угнетения одной
нации другой — явилось практи-

ческим претворением в жизнь

принципов пролетарского интерна-

ционализма, провозглашенных Ок-
тябрьской революцией в России»,
— заявил председатель Нацио-
ьального совета сторонников ми-

ра Египта лауреат международной
Ленинской премии «За укрепление
мира между народами» Халед Мо-
хи эд-Дий.

Комментируя Постановление
ЦК КПСС «О подготовке к 50-ле-
тию образования Союза Совет-
ских Социалистических Респуб-
лик», Халед Мохи эд-Дин в ин-

тервью корреспонденту ТАСС
подчеркнул: «Историческое значе-

ние образования Советского Сою-
за состояло в том, что в нем впер-

вые на основе принципов полногр

равноправия и дружбы объеди-
нились многие национальности с

различным уровнем культурного и

социального развития,' с различ-

ными национальными традициями.

На протяжении 50 лет после об-
разования СССР опыт равноправ-

ного содружества народов в рам-

ках единого многонационального

Советского государства служит

вдохновляющим примером для на-

родов всего мира».

Минувшие полвека, отмстил

Халед Мохи эд-Дин, со всей оче-

видностью показали, что только в

условиях социализма и демокра-

тии может быть решен националь-

ный вопрос, являвшийся одним из

самых  острых  и сложнейших  во-

просов в условиях царской Рос-
сии. Его было бы невозможно ре-
шить в рамках капиталистическо-

го общества, без создания на тер-

ритории бывшей царской России
такой формы власти трудящихся,

как Советы, отражающие интере-

сы рабочих и крестьян всех нацио-

нальностей.

Создание в Советском Союзе
такого общества, где нет эксплуа-

тации человека человеком, угне-

тения одной нации другой, нашло

свое яркое выражение во внеш-

них связях Страны Советов. Обра-
зование СССР означало рожде-

ние новой могучей силы, выступа-
ющей в защиту равноправия всех

народов, их права на самоопреде-
ление и независимость. С самого

качала своего существования Со-
ветский Союз играл и играет важ-

ную роль в мире, оказывая все-
мерную поддержку антиимпериа-

листическим, антиколониальным

национально - освободительным
движениям народов Азии, Африки
и Латинской Америки. Советский
Союз был и остается непоколеби-
мым оплотом мирового рабочего
и  революционного  движения.

Мы, египтяне, заявил Халед Мо-
хи эд-Дин, как и народы других

арабских стран, борющихся против

мирового империализма и сиониз-

ма, глубоко признательны наро-

дам Советского Союза за оказы-

ваемую нам экономическую, поли-

тическую и военную помощь, ко-

торая значительно укрепила по-

зиции арабов в их борьбе за сво-

боду и национальную независи-

мость. Эта позиция Советского Со-
юза вызывает искреннее восхище-

ние трудящихся масс в арабских
странах. Они понимают, что Совет-

ский Союз, оказывая всемерную

помощь арабам в этот трудный
период их истории, исходит из

гринципов интернационализма и

дружбы народов, заложенных Ок-
тябрьской революцией.

Всем нам отрадно сознавать,

что благодаря героическому труду

братской семьи советских народов

Советский Союз превратился в та-

кую великую силу, которая оказы-

вает влияние на весь ход мирово-

го развития и без участия которо-

го не могут быть решены вопросы

мира и безопасности народов на

нашей планете.

В год 50-летия СССР, сказал

Халед Мохи эд-Дин в заключение,

мы от всей души желаем народам,

населяющим Советский Союз,
счастья и новых больших успехов

в строительстве коммунистическо-
го общества — светлого будущего
всего человечества.

К. ДУДАРЕВ,
корреспондент ТАСС.

Каир.

МОСКВА. В марте в кинотеат-

ре «Космос» состоялась премьера
цветного           научно-популярного

фильма «Крутые дороги космоса»,
созданного на киностудии «Центр-
научфильм». Фильм снимали ре-

жиссер И. Макаров, операторы
Б. Смирнов и Г. Анохин, звуко-

оператор Н. Аипов.
Автор сценария — Е. Рябчиков.

Новый фильм рассказывает о по-
летах экипажей космических ко-

раблей «Союз- 10» и «Союз-11» и

их работе с научной орбитальной
станцией «Салют».

В фильме демонстрируются кад-

ры, снятые в космосе на борту
«Салюта» летчиками - космонавта-
ми Георгием Добровольским, Вла-
диславом Волковым и Виктором
Пацаевым, а также кадры, отсня-
тые автоматическими кинокамера-

ми.
НА СНИМКЕ: кадр из фильма.
Идут испытания систем и меха-

низмов космической орбитальное
станции «Салют».

Фотохроника ТАСС

Редактор
Н. Т. ГАВРИЛЕНКО

ПОРА  ВЕСЕННЕГО
ОЖИВЛЕНИЯ

Еще недавно ничто не напомина-

ло о весне. Укрытые снегом лежа-

ли поля. В лесу стыло дремали

деревья, припущенные инеем.

Безмолвствовали реки и озера под

толстым ледяным покровом. Но
солнце — неутомимый страж по-

рядка в природе. С каждым днем

оно все выше и выше поднимает-

ся над горизонтом. Под его теплы-

ми лучами стал ноздреватым, «по-
плыл» снег, и мутные ручьи уст-

ремились в долины.

Распрямил плечи, ожил лес. Чи-
стый и прозрачный весенний воз-

дух наполнен пьянящей свеже-

стью. Каждый вдох — как глоток

родниковой воды. Пахнет хвоей,
влажной землей и прошлогод-

ними листьями. Хорошо теперь

в лесу! Сюда уже переселились,

покинув городские парки и сады,

синицы. Их звонкая песенка дале-

ко разносится  среди  деревьев.

Дятел начал свой брачный кон-

церт. Найдет длинноносый бара-
банщик щепку и часто-часто за-

стучит по ней. Это и есть его при-

зывная мелодия.

Прилетели первые вестники вес-

ны — скворцы, грачи, жаворон-

ки. Вороны и галки покинули

шумную зимнюю стаю, раздели-

лись на пары и приступили к по-

стройке гнезд. Шустрые воробьи,
распустив крылышки, вертятся и

скачут на крышах. А ночью мож-

но услышать восторженное гого-

танье летящих в родные края гу-

сей и уток. У «северных попугаев»

— клестов уже давно вывелись

птенцы, а на высокой старой ели

в гнезде черного ворона скоро за-

горланят воронята. С рассвета до

заката солнца на опушках можно

слушать задорное токование

краснобровых   косачей. .

Чувствуют весну и звери. У
зайцев уже появилось первое по-

томство — настовики. Родились
оьи зрячими и сразу же, чуть об-

КАЛЕНДАР Ь

ПРИРОДЫ

сохнув, припали к соскам матери

Зайчиха покормит малышей, и те

разбегутся в целях «конспирации»

в разные стороны и затаятся под

кустами. Дня через три-четыре

ежи проголодаются. Их отыщет

другая, чужая зайчиха, но молоко
ее будет такое же сладкое и теп-

лое, как и родной матери. А их

мать, набравшаяся за это время

сил, покормит других «беспризор-
ников».

В теплой берлоге под боком
старой медведицы посапывают

медвежата. Родились они еще

зимой, маленькие, не больше ру-

кавицы. Обзавелись потомством

барсуки, лисы. В гнездах у белок
тоже появились слепые, беспо-
мощные бельчата. Самца уже

давно прогнала от себя заботли-
вая мамаша, и он поселился не-

подалеку в старом дупле. Воспи-
танием малышей, пока они не ок-

репнут,  будет заниматься  мать.

Поднявшаяся в реках и озерах

рода выгнала из хаток речных

бобров, и они сидят на «крыше»,

греются на солнце, ждут спада

воды. Чутко прислушивается ста-

рый седой бобр — глава семьи к

малейшему подозрительному шо-

роху, а услышав, подает сигнал

тревоги. Вся семья тогда дружно

ныряет в воду.

Весенние ручьи пополнили реки,

озера, пруды свежей водой, бога-
той кислородом. Кончилось зимнее

оцепенение рыб. Они покидают

теплые и спокойные омуты и дви-

жутся к верховьям рек, поближе
к местам нереста. А на мелко-

водье среди затопленного кустар-

ника и остатков прошлогодней
травы тихо плавает огромная щу-

ка, оставляя икряной след.

В леса, на поля, озера пришла

желанная весна.

Н. ТИМОФЕЕВ.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ЧЕТВЕРГ, 30 МАРТА
9.30 — Программа передач. 9.35

—  Новости. 9.45 — Для школьни-

ков: «Творчество юных». 10.55 —

Е. Рысс — «Шестеро вышли в

путь». Телеспектакль, III часть.

12.30 — «Приглашение на празд-

ник». Театрализованное представ-

ление. 13.30 — 13.35 — Новости.
15.50 — Программа передач. 15.55
—  «Русская речь». 16.40 — Для
юношества: «Искатели». 17.25 —

П. Ершов — «Конек-Горбунок».
Читает народный артист СССР
Б. Чирков, III передача. 18.00 —

Новости. 18.10 — «Год сверше-

ний». К годовщине XXIV съезда

КПСС. 18.40 — Концерт. 19.15 —

«Трибуна писателя». Выступление
Г. Маркова. 19.30 — «Время».
20.00 — Концерт мастеров
искусств, посвященный 50-летию
Московской Государственной фи-
лармонии. 21.30 — Цветное теле-
видение. «Лето рядового Дедо-
ва». Художественный телефильм.
22.40—22.50 — Новости.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИН

СРЕДА, 29 МАРТА
9.00 — Программа передач. 9.05

—  «Телешкола». Литература длч

учащихся XI классов: «М. Ю.
Лермонтов». 9.35 — «Тунгусские
пороги». Документальный фильм.
9.50 — «Хозяин красных гор». Ху-
дожественный телефильм. 13.20 —

14.40  — «Рассказывает    Ираклий

Андроников». Телефильм. 16.00 —

Вечерняя программа. 16.05 — «Ак-
туальная камера». 16.10 — «Теле-
школа» (повторение). 16.40 —

«Магнитка, Магнитострой, Магни-
тогорск». Документальный фильм.
16.55 — Цветное телевидение. «Са-
моцветы» (,из Ленинграда). 18.00 —

Программа передач. 18.05 — «Ак-
туальная камера» (на русском
языке). 18.20 — «Способность при-

нимать решение». 18.50 — «Наука
и здоровье»: ревматизм и сердце.

19.35 — Международная встреча

по футболу: Сборная Болгарии —

сборная СССР (из Болгарии).
20.15 — «Профсоюзы для всех».

20.45 — «Поет Лили Иванова».
Музыкальный фильм. 21.30 —

«Фоточас». 22.00 — «Актуальная
камера». 22.30 — «ЭРФ — рекла-

ма». 22.35 — «Ты помнишь?..»,
III передача. 23.10 — «Сочинение
танцев». Фильм-балет. 23.35 —

53.40  — «Актуальная камера».

ЧЕТВЕРГ, 30  МАРТА
9.00 — Программа передач. 9.05

—    «Телешкола».    Биология    для

учащихся VIII классов: «Строение
и функции головного мозга». 9.25
—  «Один день длинной жизни».
Документальный фильм. 13.35 —

«Ольбия».         Научно-популярный
фильм. 13.45 — «Весенняя исто-
рия». Музыкальный телефильм.
14.50 — Чемпионат СССР по бас-
кетболу среди мужчин: «Калев»
(Тарту) — СКА (Киев). Трансля-
ция из Каунаса. 16.20 — Вечерняя
программа. 16.25 — «Актуальная
камера». 16.30 — «Телешкола»
(повторение). 16.50 — «Поколения
служат людрм». Документальный
телефильм. 18.00 — Программа
передач. 18.05 — «Актуальная ка-

мера»   (на  русском   языке).   \8.2д
—   «Эльдорадо». Документальный
фильм («Таллинфильм»). 18.40 —

«Гражданская оборона для всех».

19.00 — «Человек и среда». 20.00
—  «Детский экран»: «Гости ку-

кольного театра». 20.30 — Кон-
церт солистов Харьковского Госу-
дарственного театра оперы и ба-
лета. 21.50 — «ОАР — фронт
борьбы». Документальный фильм.
22.00 — «Актуальная       камера».

КИНО
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 29 марта

— сборник мультфильмов. Начало
в 1 1 часов. «Седьмое небо». Нача-
ло в 17, 19, 21  час.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯКОВ.
29 марта — новый художествен-

ный фильм «Три свидетеля». На-
чало в 17, 19 часов. «Хозяин тай-
ги». Начало в 21  час.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 29 мар-

та — новый цветной испанский
фильм «Кабриола». Начало в

11.50, 14.20, 16.10, 18.20, 20.10, 22
часа. 30 марта — новый широко-
экранный художественный фильм
«Меридиан ноль». Начало в 10,
12, 14, 18.20, 20.10, 22 часа. Для
детей. Художественный фильм
«Бессловесные друзья». Начало в

16 часов.

СЕВЕРО-ЗАПАДНОМУ

СМУ ТРЕСТА

«КОКСОХИММОНТАЖ»

ТРЕБУЮТСЯ

ЭЛЕКТРОМОНТЕРЫ

4, 5, 6-го разрядов.

За справками обра-

щаться в отдел кадров

СМУ.

К СВЕДЕНИЮ ПОКУПАТЕЛЕЙ
Магазин № 20 «Спорттовары» производит продажу

в кредит катеров, лодок и лодочных моторов с рассроч-

кой на 24 месяца.

Посетите наш магазин.
Сланцторг.

К СВЕДЕНИЮ ЖИТЕЛЕЙ
деревень  Песвицы, Перебор,  Снжно,

Медвежок, Вороново, Монастырей.
,    По  10 апреля 1972 года проводится обработка ме-

лиоративных канав ядохимикатами.

Граждане, будьте осторожны!

СЛАНЦЕПЕРЕРАБАТЫВАЮЩЕМУ

КОМБИНАТУ «СЛАНЦЫ»

СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ

КРАНОВЩИК для работы на мостовом грейферном
кране,

ЭЛЕКТРОМОНТЕР 4—5-го разряда.

СЛАНЦЕВСКОЙ
ШВЕЙНОЙ ФАБРИКЕ

ТРЕБУЮТСЯ

на постоянную работу

УЧЕНИКИ ШВЕЙ-МО-

ТОРИСТОК,

ШВЕИ-МОТОРИСТКИ.
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